
第７回米原市定例教育委員会 
 

日 時：平成１７年８月１７日 
１０時３０分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎  
 ３階 委員会室 

 
出席者 教育委員：松嶌委員長 山岡委員 竹中委員 田中委員 

教育委員会事務局：瀨戸川教育長 小野教育部長  
学校教育課：安田課長、中川補佐  
生涯学習課：中川課長   
薬草の里文化センター：福永館長 

書 記 学校教育課：桂田 
 
１）開会あいさつ 
            松嶌委員長 
２）議事 
第７４号議案 米原市教育委員会委員について 
瀨戸川教育長より説明 
            近江町との合併を契機に、２名の委員より辞任の申し出があった。そこで、

合併する近江町から１名教育委員を選出したい。市長も了解済み。現在、近

江町の教育長へ教員以外で候補者の選出を依頼している。 
            また、山東地区から女性の委員を選出したいと考えている。現在、市長サイ

ドにも相談中。出来たら地域で何らかの活動（例えば、ルッチ大学関係者、

婦人会活動など）をしておられる方をと考えている。 
候補者については、８月中に決定し、９月議会の最終日に臨時案件として提

出したい。任命は１０月１日付けとしたい。 
候補者がほぼ絞り込めれば、本会議を開催しご協議いただくのが本来である

が、時間的制約もあり、個別にご相談したいと考えているのでよろしくお願

いします。 
松嶌委員長：各委員さんのなかで、候補者があれば教育長まで連絡いただきたい。  
 
第７５号議案 いぶき幼稚園北分園のあり方について 
安田課長：いぶき幼稚園北分園は、伊吹北部地域の子どもたちの教育・活動の場として、

１０年前に開園。しかしながら、近年、園児数も減少しており、本園との統合

など様々な意見があり、園のあり方を考える過渡期に来ている。 
そこで、今後有識者などを交え策定する「米原市立幼小中学校園の在り方に関

する検討委員会」の基礎としたいので、ご検討をお願いします。（別添資料を踏

まえ説明。） 
瀨戸川教育長：本案は、以前よりの継続事項。園児の募集については、本年度保育園の保



育料の見直しが検討されていることから、決定後募集する予定。 
              本案の今後の流れとしては、保護者の要望・意見を聞く必要があることか

ら、９月上旬に説明会を開催し、次回（９月）の定例会に方針を決定した

いと考えている。 
松嶌委員長：本案は旧伊吹町からの懸案事項。 
            分園は、地元の強い要望で立ち上がった園である。 
            ２～３年前から本園との合併の話が上がったが、一部地域の方々には廃園へ

の危機感・不安、また区域から文化施設がなくなることへの不安がある。 
            園児が減少していることもあり、何らかの形で不安を解消しながら考えたい。 

毎日の通園についても、甲津原から本園まで約２０km あり大変。しかし園児

も少なく、バス通園ではもったいないので、小さな専用バスなどを使えば、

時間的にも経費的にも短縮・節減できるのでは。工夫次第で不安は解消でき

るのでは。 
また、昨年合併を前に、突然福祉施設（デイサービスセンター）設置の問題

が出て来たので、本案も十分に検討されていない。 
一部保護者は老人と一緒になることに嫌悪感を持っている。計画では、デイ

サービスセンターと園児の動線は別になっている。 
瀨戸川教育長：旧伊吹町では結論が出ていないが、米原市としてどうするか結論を出さな

いといけない。 
松嶌委員長：東草野小中学校の一部保護者には、友達が少ないので統合してほしいとの意

見がある。しかし、生徒をはじめ学校も活発に活動していることから、現在

その動きはない。東草野小学校の地元地域への説明で、合併（統合）につい

て特に反対はなかった。 
瀨戸川教育長：説明会は３～４歳を対象にする。 
山岡委員：幼稚園の学区制をなくしてはどうか。そうしたら分園に行く人がなくなるので

は。  
瀨戸川教育長：この地区だけでは出来ないので、米原市全域となり混乱が予想される。 
              幼稚園で競争となるので、現場は大変になる。通園バスも廃止となる。 
             今すぐは難しい問題。３･４歳の保護者・地域両者へ説明が必要。 
松嶌委員長：そうしたら甲津原は子どもがいないので、統合となるだろう。 
            デイサービスセンターは吉槻にとの話もあったが、利用がすくないとの予想

から大久保の北分園に白羽の矢が立った。 
安田課長：様々な意見が出ましたが、近々に検討会（「米原市立幼小中学校園の在り方に関

する検討委員会」）を立ち上げ、検討する予定。  
          今後、事務局で検討し、説明会を実施したいのでよろしくお願いします。 
 



第７６号議案 後援名義の承認について 
後援名義について中川課長、安田課長より説明 

承認 
 
その他 
  小野部長：市民体育館のアスベストについて 
            ８月１０日に業者による採取分析調査開始。１～２ヶ月はかかる。 
            息郷小学校 ロックウールの吹付個所あり  調査実施予定 

 
 
次回定例教育委員会 ９月１３日（火） 午前９時３０分より 

 
 

以上をもって第７回定例教育委員会を１１時３５分に終了した。 
 
 
 

平成  年  月  日 
 

上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 
教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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